

**SALUDO DE VIVIAN HEYL EN LA INAUGURACIÓN
DEL TALLER: "DESARROLLO DE INVESTIGACIÓN
CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICA EN ENERGÍAS
RENOVABLES: HACIA LA DIVERSIFICACIÓN DE LA
MATRIZ ENERGÉTICA"**

9 de Agosto de 2007 – Hotel NH

¡Muy buenas tardes!

Hace dos meses que, en el contexto de una gira con la Presidenta Bachelet, firmamos, el Presidente de la Academia de Finlandia, AKA, y yo, como representante de la Comisión Nacional de Investigación Científica y Tecnológica CONICYT, una Carta de Entendimiento, en la que nos comprometimos a cooperar en temas de desarrollo científico y tecnológico de interés para ambos países.

Es una gran satisfacción poder, esta mañana, comprobar que ya hemos comenzado a concretar esta colaboración, y que, durante dos días, científicos y técnicos finlandeses y chilenos debatirán sobre un tema que, si bien es de gran relevancia a nivel mundial, adquiere una vital importancia en países como el nuestro, en el que los recursos energéticos, bien lo sabemos, son limitados.

Estoy segura que el aporte que nos entregarán los expertos será un importante insumo en la definición de futuras políticas de desarrollo en la materia.

Antes de dar por iniciado el Taller, quiero compartir con ustedes, algunas reflexiones que ayudan explicar el valor que le otorgo a este primer encuentro entre dos países que, aunque lejanos geográficamente y con un nivel de desarrollo productivo muy distinto, tienen, sin embargo, mucho que compartir.

Nos une una sensibilidad común ante la democracia y sus beneficios. En ambos países valoramos una estabilidad política y un estado de derecho que nos permite, por una parte, asegurar la protección de los Derechos Humanos, y por otra parte, nos permite proyectar un desarrollo productivo más equitativo. Ambos aspectos son elementos fundamentales para otorgar y asegurar un real bienestar a toda la ciudadanía.

Finlandia, a través de sus reformas políticas, sociales y educacionales, ha generado la base para el desarrollo de una sociedad del conocimiento, donde los recursos naturales han sido el eje en la transformación de su economía. Esto se ha traducido en la inversión realizada en Formación de Capital Humano y, si bien es cierto, nuestro país no tiene los mismos recursos que Finlandia, sí tenemos la voluntad de trabajar en ese sentido. Es por ello que hemos propuesto una política de Formación de Capital Humano Avanzado que, sin duda, nos permitirá seguir creciendo en conocimiento y en su posterior aplicación en investigación, innovación y emprendimiento.

Otro aspecto que nos une, y que nos ha permitido reunirnos esta mañana, es el interés por construir lazos de cooperación internacional. En los últimos años, Chile ha avanzado mucho en este aspecto, logrando importantes acuerdos comerciales y de intercambio cultural con muchos países, lo que potencia y fortalece un camino que nos lleva hacia una economía sustentable, basada en el conocimiento.

Es en el marco de estos acuerdos internacionales, que los gobiernos de nuestros respectivos países, han definido trabajar conjuntamente 3 prioridades temáticas:

- Educación
- TICs, y,
- Energías renovables no convencionales, que hoy nos convoca.

Durante estos dos días en que estaremos reunidos, tendremos la oportunidad de conocer y analizar los avances de la investigación y el desarrollo científico y tecnológico alcanzados en Chile y en Finlandia, en el ámbito de las energías renovables, incluyendo bioenergía, biocombustibles, cultivo de plantas e investigación forestal y usos racional de la energía.

Como señalé anteriormente, el tema de la energía es de gran relevancia para nuestro país, y es por ello que la Presidenta Michelle Bachelet ha fijado como desafío diversificar la matriz energética de Chile, incrementando a 15% la participación de la Energías Renovables No Convencionales (ERNC).

El mandato de la Presidenta, se enmarca dentro de uno de sus principales desafíos, que es disminuir la brecha entre Chile y los países desarrollados. Para ello se está implementando un programa de gobierno que focaliza sus acciones en cuatro áreas decisivas para el desarrollo económico y social del país; y una de ellas -en la que CONICYT está involucrada directamente- se refiere a aumentar el “Esfuerzo país” en Investigación y Desarrollo. Preciso es señalar, que es una tarea en la que son muchos los actores involucrados, tanto del sector público como privado, lo que nos permite confiar en que será posible cumplir con el desafío de duplicar el ingreso per cápita del país en los próximos 15 años, hasta llegar a US\$25.000 per cápita.

Una de las muchas iniciativas que se han desarrollado en esta línea, son los proyectos relacionados con energías renovables no convencionales, en los que nuestra institución ha participado. Por esta razón, además de todos los argumentos anteriormente señalados, es que la realización de este taller tiene gran pertinencia y tenemos grandes expectativas en la reflexión y propuestas que de aquí surjan.

También me gustaría mencionar algunos de los proyectos que CONICYT ha apoyado, destacándose entre ellos los que estudian las potencialidades de la energía eólica, la factibilidad de utilizar energía solar y la posibilidad de producir biocombustibles en base a raps y algas.

Muchos de estos proyectos mencionados son de investigación aplicada, y han sido desarrollados a partir de la articulación entre centros de investigación y el sector productivo, afianzando con ello el vínculo entre los sectores público y privado, lo que favorece la competitividad de la economía nacional.

Por otra parte, se han financiado talleres de análisis en los que se han evaluado las capacidades que, como país, tenemos para enfrentar esta temática, en la que debemos seguir concentrando esfuerzos desde todos los sectores, tanto de la investigación como de la producción.

Confirmando que este taller ofrece grandes oportunidades. Pondremos, como país, nuestros conocimientos sobre la materia, y escucharemos la experiencia y el conocimiento de un país que ha desarrollado importantes investigaciones que contribuyan a la diversificación de la matriz energética.

Asimismo, quiero reiterar la importancia de estar concretando el acuerdo que establecimos hace dos meses en Finlandia, y me comprometo a seguir apoyando estas actividades que, ciertamente, fortalecen los lazos entre ambos países y contribuyen a un mejor entendimiento internacional, beneficioso para todos.

Solo me resta agradecer la asistencia de todos y cada uno, y de manera muy especial a la delegación de Finlandia, a quienes les deseo una buena estadía, y espero que puedan conocer y disfrutar un poco más de nuestro país.

¡Muchas gracias!